
5E3-抗疫最前線 

影片內容口白文字稿-(5) 

護理長潘玫燕：其實我們病房本來就收治各種的感染性疾病，而且備有全院最多的負壓病

房，包括肺結核、疹、新型流感以及登革熱，甚至愛滋疾病，這種病人我們隨時都有可

能會遇到，因此所有的同仁在每年都會至少進行兩次的穿脫防護訓練。 

護理師楊美嬌：我當護理師已經有 22 年了，17 年前這裡也是 SARS 的專責病房，那當時

經歷過 SARS 的同事有很多都還在這個單位，所以在疫情初期的時候大家都已經有心理準

備了。 

護理師洪志豪：當然就是很緊張又害怕，因為面對的是未知的疾病，而且之前有像 SARS

的事件，所以當然是會緊張，不過經過訓練之後，熟能生巧，現在就不會緊張了，訓練很

重要！ 

護理長潘玫燕：面對這次的疫情，其實我知道同仁非常的擔心，解決同仁的擔心、害怕是

我的責任，同時也需要每位護理師都有足夠的細心、小心，我們的整個防疫過程才會牢不

可破。 

護理師白紹煒：病人他也會很擔心然後會反覆詢問說自己的狀況怎麼樣，那有時候我們給

他的答覆，他未必能夠接受，他自己也沒有心安，是讓我覺得比較難解決的，壓力比較大。 

護理師何翊嘉：印象比較深刻就是有一天白班一次來了七個病人，幸虧是剛好學姊們都

在，可以幫我們分配好每個人要做的事。 

護理師楊美嬌：這一次的疫情其實我們單位有很多新進的護理師沒有遇過，所以其實帶著

他們也會擔心說他們會不會很害怕，然後也希望說他們都能夠平安的度過這一次。 

護理師楊美嬌：因為有 SARS 的經驗，其實我們在面對這一次的疫情，我們知道整個動線

的管控。加上政府單位的疫情資訊公開透明，所以整個病房運作都還蠻順利的，然後不會

讓我們覺得有後顧之憂。 

我是護理師，我驕傲。(8 次) 

台灣加油！ 

 


